

mettra en rapport ; et, lorsqu'il aura reconnu sa maladie ou les leurs, par un instinct sublime, il trouvera la substance qui convient pour se guérir, et les formules qui peuvent les rendre à la santé. Souvent, avant que vous ayez eu le temps de formuler votre pensée, il l'aura comprise et y répondra. Il lira jusque dans le fond de votre cœur ; il comprendra tout ce que vous voudrez lui dire, tout ce que vous voudrez qu'il comprenne, entende ou sente.

Cette identification est si parfaite, que M. le docteur Charpignon assure que quelquefois, lorsque le magnétiseur se mouche, qu'il tousse, le somnambule répète ces actes ; s'il prend du tabac, il étérnue ; qu'on le pique, qu'on le brûle, le somnambule ressent, aux mêmes endroits, les mêmes douleurs. (p. 73).

Au moyen de l'attraction magnétique, le magnétiseur attire, suivant sa volonté, un membre, ou la totalité du corps de son sujet ; il lui fait prendre les positions les plus bizarres, se fait suivre, détermine la chute du corps en avant, en arrière, par côté, dans toutes les positions qu'il désire.

Enfin, suivant certains magnétiseurs, le somnambule peut découvrir les vérités célestes primordiales, tous les mystères de l'existence de Dieu, des anges, de la vie future et de la vie passée de l'homme, et acquérir aussi des notions que rien ne pourrait jamais lui révéler. Il peut rappeler sur la terre l'âme des personnes qui lui sont chères, leur demander des conseils, et recevoir des réponses ; évoquer tous les grands hommes, et apprendre d'eux les secrets les plus intimes de leur science ; apprendre s'ils sont heureux, s'ils souffrent, et si la vie à laquelle ils participent est digne d'envie et doit nous faire désirer d'aller bientôt nous réunir à eux.

L'âme du défunt, dégagée de la matière, descend alors des cieux, pour répondre à votre demande, comme celle de la lucide s'échappe de son corps, pour se transporter vers les lieux éloignés dont elle vous décrit tous les aspects divers.

Il y en a qui poussent la foi jusqu'à affirmer que les esprits peuvent venir nous voir sur terre, sous une apparence matérielle ; que ces mêmes esprits peuvent voir, toucher, nous apporter, dans certaines circonstances, des objets matériels ; enfin, que l'homme matériel peut se rendre invisible. N'est-ce pas le cas de dire, avec le président Dupaty : « entre des hommes qui disent telle chose est, et la nature qui dit telle chose n'est pas, il faut en croire la nature.

Le magnétiseur pourrait aussi communiquer son fluide à plusieurs